Granma MAYO 2013 > viernes 24 NACIONALES

Entra en vigor nueva disposición de la Aduana

Personas naturales podrán importar ciclomotores eléctricos y equipos electrodomésticos sin fines comerciales

Maylin Guerrero Ocaña

A partir de ayer jueves entró en vigor la nueva disposición de la Aduana General de la República (AGR), que permite a las personas naturales la importación, sin carácter comercial, de equipos electrodomésticos y ciclomotores eléctricos.

La Resolución 143, publicada el pasado 20 de mayo en la edición extraordinaria de la Gaceta Oficial No. 014, es resultado de la acción de la Aduana de actualizar sus normas para atemperarse a los momentos actuales y beneficiar y ampliar las posibilidades de importación de los viajeros y demás personas naturales, señaló a **Granma** José Luis Muñoz Toca, director de Técnicas Aduaneras de la AGR.

El funcionario enfatizó que la entrada al país de los artículos referidos en la Resolución 143, solamente será posible si su valor, cantidad y requisitos técnicos se corresponden con los límites establecidos en la legislación vigente.

Entre los equipos electrodomésticos que se podrán importar, solo en cantidad de dos, mencionó a los acondicionadores de aire de cualquier tipo, siempre y cuando no sobrepasen una tonelada o los 12 000 BTU y las cocinas y hornillas eléctricas de cualquier modelo, pero solamente las que sean vitrocerámicas de inducción y su consumo no exceda los 1 500 watt por foco. También se incluyen los hornos eléctricos, los denominados *microwave* o microondas, que pueden ser de cualquier modelo y su consumo no debe sobrepasar los 2 000 watt.

Y en cuanto a los ciclomotores eléctricos, acotó que igualmente se pueden importar en cantidad de dos. La velocidad máxima de estos por construcción no debe superar los 50 km/h y su potencia no exceder los 1 000 watt.

Según el especialista de la Aduana, a partir de la promulgación de esta norma queda autorizada la importación de equipos eléctricos como duchas, freidoras, calentadores de agua y tostadoras de

pan, eliminándose los requisitos establecidos para la importación sin carácter comercial de refrigeradores, *freezers* y planchas eléctricas.

Destacó igualmente que el cuerpo legal de la resolución posee una disposición transitoria, la cual indica que los recursos de reclamación iniciados antes de la entrada en vigor de esta resolución, y aún no concluidos, se rigen por lo dispuesto en la presente.

Muñoz Toca comentó que la Aduana General de la República continúa trabajando constantemente en las normativas necesarias para garantizar el cumplimiento del Lineamiento 281 de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución, que dentro del acápite dedicado al Transporte, busca agilizar el flujo en fronteras.

"En resumen, estamos trabajando para mejorar el trato en nuestros aeropuertos y buscar agilidad por el paso de las fronteras de los pasajeros en esas instalaciones, de forma tal que la actuación aduanera en ellas no constituya un obstáculo o freno al desarrollo de ese Lineamiento", concluyó el director de Técnicas Aduaneras.



Los acondicionadores de aire que se importen no deben pasar de una tonelada o los 12 000 BTU.

A favor de la germinación cañera en Cienfuegos

Julio Martínez Molina

CIENFUEGOS.—Las más de 1 500 hectáreas sembradas en cuanto va de año, con un



nivel de germinación capaz de garantizar más del 90 % de las próximas plantaciones, confirman el buen paso de esta básica actividad cañera en el territorio.

De igual modo, el ritmo es sostenido en las atenciones culturales a los retoños, la fertilización y la limpia integral, en pos de fomentar la expansión del programa cañero azucarero en la provincia.

En estos momentos las labores de siembra se intensifican, pues existe el compromiso moral de los trabajadores de la importante esfera de dejar la simiente bajo tierra en 4 mil 580 hectáreas antes del verano. En tanto, el plan anual frisa las 10 000.

De este programa anual, unas 4 000 hectáreas corresponden a áreas vacías. Se erige como prioridad ahora limpiar 2 700 de ellas, infectadas de marabú, en tierras pertenecientes a las unidades empresariales de base Antonio Sánchez, de Aguada, y Elpidio Gómez, enclavada en el municipio de Palmira.

En el 2013 fueron incrementadas las áreas bajo riego, gracias al montaje de máquinas de pivote central y sistemas de enrolladores. Está previsto en los próximos meses beneficiar 1 300 hectáreas, al instalarse más equipos de regadío con tecnología de avanzada.



La delegada Carmen Pellicier García. FOTO DEL AUTOR

RENDICIÓN DE CUENTAS EN SIBONEY

Muestra de apoyo solidario por la recuperación

Eduardo Palomares Calderón

Un verdadero diálogo por la recuperación, la reafirmación de la historia y las bondades de Siboney caracterizó la rendición de cuentas que, como parte del primer proceso del XV Periodo de Mandatos, sostuvo con sus 600 electores la delegada de la Circunscripción No. 309, Carmen Pellicier García.

Con 86 viviendas destruidas, entre las cuales se localizan 26 en el mismo litoral y otras 276 afectadas en diversas formas, así como numerosas instalaciones dañadas, el balneario por excelencia de los santiagueros clasifica entre los tramos costeros más golpeados por las olas y los vientos del huracán Sandv.

Conocedores al respecto de la marcha de las soluciones menos complejas e informados debidamente de las que tomarán tiempo, lejos de acudir a redundancias estériles, los pobladores centraron sus intervenciones en la disposición de devolverle a la playa las condiciones requeridas para la cercana temporada vacacional.

En tal sentido, Javier Hernández y Juan Carlos Llópiz plantearon en sus respectivas asambleas de área la determinación de apoyar en la reposición del monumento, que recuerda el sitio exacto por donde el 22 de junio de 1898 desembarcaron partes de las tropas norteamericanas que intervendrían en la Guerra Hispano-Cubana.

El obelisco fue levantado de su base por las olas, y para su colocación se requiere de medios de izaje. Según agregaron, situación semejante reclaman la playa y el litoral, donde para recoger las enormes rocas sacadas del lecho marino se necesitan equipos de la construcción.

Ileana Barruecos señaló que los vecinos no estarán solos en esas tareas, pues sus compañeros del combinado turístico perteneciente a la Empresa de Recreación Parque Baconao quieren participar en la recuperación de una playa que, pese a su estado, ya está llenándose los fines de semana de cubanos y extranjeros.

Con similar sentir Deysi Caspintou, Luis Edgar Reyes y Tania Reyes se pronunciaron por apoyar las tareas de saneamiento en general, labor que en primer lugar reclama la intervención de Aguas Santiago y de Servicios Comunales, así como el programa establecido en la reparación y construcción de viviendas.

El sentimiento solidario ya ha estado presente en los 50 módulos de cubierta entregados en la zona de la playa, entre los que fueron recibidos en el consejo popular y en las siete casas que loma arriba recibirán pronto Odel Leyva, Amado Leyva, Rosa Manenedyí y otros lugareños que perdieron sus precarias viviendas.

En la recuperación de Siboney sería significativo aprovechar este espíritu, ante el reto que demandará la ejecución de los edificios para quienes el mar y otras situaciones impiden levantar las casas en el lugar de origen, y los que podrán hacerlo por esfuerzo propio, con materiales facilitados por el Estado.

En no pocas intervenciones, se reconoció el desempeño de Carmen Pellicier en esta etapa de su segundo mandato, sin descuidar su responsabilidad en la dirección de un centro escolar ni su condición de mujer, en tiempo que para vencer se requiere del esfuerzo de todos, del poder del pueblo.